
RENSEIGNEMENTS D'ORDRE HISTORIQUE

Cette Église, construite entre 1925 et 1927, a été parachevée en 1941 et bénie la même année par l'archevêque de Québec, le cardinal J.M. Rodrigue Villeneuve.

Qu'on ait pu construire un tel bâtiment en pleine période de récession économique, témoigne de la foi et de la grande générosité des paroissiens de l'époque.

Cependant cette église-ci n'est pas la première à occuper ce terrain. Mission de Saint-Basile, paroisse-mère du Madawaska, dès 1872, on y érigea une modeste chapelle sur le site du presbytère actuel.

Notre-Dame-du-Petit-Sault (comme on la désignait alors) fut détachée de Saint-Basile en 1880 pour devenir paroisse autonome, sous le vocable de l'Immaculée-Conception.

L'arrivée du premier curé, l'abbé-Louis-Côme D'Amours, originaire de Trois-Pistoles, QC, en 1880, coïncide avec l'expansion économique que connaîtra sous peu la région, grâce aux chemins de fer et à l'exploitation graduelle d'une forêt riche et abondante.

Fait à noter, l'afflux de la population parvenait surtout du Québec. D'ailleurs depuis près de 100 ans, les Canadiens-Français venaient petit à petit rejoindre le noyau des 16 familles acadiennes, les premières à s'installer d'une façon permanente dès 1785. Une petite réserve indienne, abritant les Malécites, et qui subsiste toujours, accueillera avec affection Acadiens, Canadiens-Français, et les quelques familles anglaises, écossaises et irlandaises qui s'établirent ici, surtout à partir de 1850.

D'où la nécessité, d'une nouvelle église qui servira de lieu de culte de 1881 À 1927 ; la première chapelle remodelée deviendra presbytère (1882-1934). La première église faisait face à la rivière Saint-Jean. (Madawaska, ME).

Desjardins, Mgr Eymard, "**Visite guidée de la cathédrale**"